

Fallbuch Gynäkologie und Geburtshilfe

Claudia Pedain, Julio Herrero Garcia

Thieme

Preis: 22,99 Euro

ISBN-10: 313136372X

Die neue Auflage präsentiert wieder 85 überarbeitete Fallbeispiele, die klassische Situationen des niedergelassenen Arztes, aber auch Klinikfälle und Notfallsituationen darstellen. Außer der alltäglichen Gynäkologie und der Geburtshilfe werden auch Onkologie, Endokrinologie und Reproduktionsmedizin behandelt. Die Fragen zu den Fällen beziehen sich v.a. auf Verdachtsdiagnosen, Diagnostik, therapeutisches Vorgehen und Differentialdiagnosen. Typische Aussagen von Patientinnen, Krankenschwestern oder Kollegen werden zitiert, Bildgebungsbefunde und Kardiotokogramme sind zu interpretieren. Freiraum unter den Fragen lädt zum Notizen machen ein.

Im hinteren Teil des Buches finden sich ausführliche Antworten sowie ein Kommentarteil, in dem das jeweilige Krankheitsbild nochmals in der Übersicht mit Epidemiologie, Ätiologie, Klinik, Diagnostik und Therapie erläutert wird. Die empfohlene Vorgehensweise orientiert sich dabei an den Leitlinien der Deutschen Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe. Zum Schluss werden noch mit dem behandelten Krankheitsbild zusammenhängende Zusatzthemen für Lerngruppen vorgeschlagen.

Es ist ganz klar zu betonen, dass es sich hierbei nicht um ein Lehrbuch handelt. Auch wenn es im Aufbau Ähnlichkeiten mit der Schwarzen Reihe besitzt, so enthält es doch viel weniger Fälle, als die Schwarze Reihe Fragen, und kann somit kaum vollständig in der Abhandlung der Themen sein. Es ist zum einen eine wunderbare Übungshilfe für das mündliche Examen, da man hier üben kann, seine Antworten möglichst ausführlich zu formulieren und sich zur Not Anregungen in der vorgeschlagenen Antwort holen kann. Zum andern ist es auch allgemein für Gyn-Interessierte sehr hilfreich. Denn dieses Fach nimmt im Lehrplan nur wenig Raum ein und somit können die in der Vorlesung vermittelten Inhalte nicht einmal den gynäkologischen Alltag ganz abdecken. V.a. die Endokrinologie kommt für ein vollständiges Verständnis zu kurz. Diese ist aber gerade für den Niedergelassenen von großer Bedeutung. Dies wird anhand dieser Fälle deutlich, man kann vieles lernen, was man im Rahmen der Vorlesung nicht erfahren hat und bekommt gute Anregungen für eine tiefergehende Auseinandersetzung mit dem Stoff. Hilfreich ist hierbei auch das zusätzliche Inhaltsverzeichnis, das nach Themen geordnet ist. So können beim Lernen gezielt Fälle zu bestimmten Lerninhalten ausgewählt werden.

Ein durchweg gelungenes Buch, das für jeden zu empfehlen ist, der sich etwas eingehender mit Gynäkologie in der Praxis auseinandersetzen will oder muss.

